

Ubicación y Arquitectura

- Última actualización: Jueves, 05 Diciembre 2019 10:34

Escrito por Equipo de Produccion Provincial (Desoft)

Visto: 3567

Limita al norte con las provincias de [Villa Clara](#) y [Matanzas](#), al este con los municipios de [Lajas](#) y [Palmira](#), al oeste con los municipio [Aguada de Pasajeros](#) y [Abreus](#) y al sur con el municipio Cienfuegos.

La arquitectura rodense se caracteriza por las construcciones domésticas de madera, mampostería y tejas, las más elegantes ubicadas en las calles principales, aunque una tipicidad constituye el hecho de que las familias adineradas no se mostraran interesadas, por lo general, en construir viviendas confortables.

Sin embargo poseemos un ejemplo magno del chalet neoclásico, ubicado en calle Martí esquina ave independencia, perteneciente a la familia de Hurtado. La que por su porte, constituye un hermoso ejemplo de esta manifestación en la zona.

En el ambiente rural poseemos algunas casas realmente insólitas, como la casa vivienda del Ingenio San Lino, y un verdadero palacete enclavado en medio del campo, junto a las ruinas del ingenio, construcción a la que los lugareños asignan leyendas, pues posee dos plantas y elementos ornamentales impropios de las viviendas rurales cubanas.

Aún se conservan en Rodas, dentro de la trama urbana, algunos sitios que merecen ser preservados, como la esquina de Martí y Aulet, la casa de Céspedes No.98 por su estructura típicamente norteamericana, la casa de portales a dos esquinas en Aulet y coronel Rodríguez, entre otras. En otras poblaciones como [Cartagena](#) y [Congojas](#), existe algunas casas con valores patrimoniales, especialmente las bodegas ubicadas en la calle Real, en Congojas.

En cuanto a la urbanización posee Rodas rasgos bien definidos, pues desde el [Siglo XIX](#) se planificó su crecimiento y se diseñaron sus principales calles y avenidas, constituyendo un núcleo central la Plaza de la Constitución (actual parque Martí) y la Avenida Independencia (antes Calle Real). Una de las características que conceden a Rodas especial encanto es que sus calles comienzan y terminan, casi sin excepción, en los ríos que la circundan.